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Hay consenso para la importación de maíz 

La Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) adelantó ayer que el Gobierno abrió la posibilidad 

de importar maíz, ante el déficit de producción interna a causa de la grave sequía. 

El presidente Evo Morales dijo en una conferencia de prensa que se calcula que la importación 

será por dos o tres meses. “Nunca importamos, primera vez tenemos este problema”, admitió.   

El presidente de la CAO, Julio Roda, dijo que se importarían al menos 400 mil toneladas para 

cubrir el déficit nacional de maíz, insumo necesario para garantizar la producción en el sector 

pecuario, por un valor de 55 millones de dólares. 

Sin embargo, la respuesta final la dará el Gobierno este martes 2 de agosto, cuando hará conocer 

un paquete de medidas para afrontar la emergencia en el sector productivo. 

Representantes de la CAO se reunieron ayer, en La Paz, con Morales y algunos ministros para 

informar que la sequía dejó 180 millones de dólares de pérdida al sector y que, por esa causa, la 

mora con la banca y casas de insumos llega a 400 millones de dólares. 

Luego de la reunión sostenida con el Gobierno, Roda dijo que la importación de maíz se hará a 

través de un productor o una casa de importación. “Eso ya está habilitado para que cualquier 

persona pueda importar, lo que se ha pedido es condiciones adecuadas. Obviamente, es 

momentáneo, pero esa es la realidad que necesitamos en este momento y por responsabilidad 

tenemos que hacerlo y el país sería Argentina”, precisó según el reporte de Erbol. 

Por su parte, Morales informó que planteó a los empresarios perfilar una siembra de emergencia 

para tener resultados lo antes posible y evitar que se prolongue la importación de maíz.   

Anunció que las próximas horas, una comisión de ministros del área productiva se reunirá con 

alcaldes de las zonas productoras de Santa Cruz para analizar la siembra de emergencia.   

“Si la campaña de invierno hubiera tenido lluvias, no hubiéramos tenido que importar maíz”, 

manifestó el Presidente, al anunciar que el próximo 2 de agosto emitirá un paquete de medidas 

de ayuda para el sector agropecuario nacional. 

“Van a haber algunos problemas de emergencia, no solamente para el departamento de Santa 

Cruz sino algunas regiones que año redondo producen maíz, no será en cantidad, ahí cómo 

podemos dar algún incentivo, eso está en debate para evitar esta clase de importaciones”, 

explicó en Palacio Quemado. 

Respecto a las cifras solicitadas por el Gobierno, Roda señaló que, en el encuentro con el 

Presidente, el sector agroproductor ofreció detalladas explicaciones sobre las pérdidas en 

cultivos de maíz, trigo, sorgo, girasol, caña de azúcar, así como del ganado bovino y porcino. 

También se analizaron planes de emergencia destinados a encarar la siembra de granos y una 

eventual reprogramación de créditos en favor de los productores afectados. 

Las pérdidas llegan a los 180 millones de dólares, dijo Roda a los medios en La Paz; sin 

embargo, por la tarde, en conferencia de prensa ofrecida en Santa Cruz, detalló que 80 por 

ciento de la superficie cultivada en oriente resultó afectada, dejando una pérdida de 133 

millones de dólares para el sector agrícola y de 219 millones de dólares para el sector pecuario 

(avicultores y porcinocultores). 

Añadió que el Gobierno mostró preocupación porque están en riesgo 133 mil fuentes de empleo 

en el campo que dependen del sector agropecuario. 

Resaltó que el Gobierno se mostró complacido de que no sólo se expusieran problemas, sino 

también posibles soluciones. 

Transgénicos 

El presidente Evo Morales dijo ayer que medianos y pequeños productores no comparten la 

propuesta de la CAO de emplear semillas transgénicas para evitar la importación de granos; sin 

embargo, el líder de la CAO, Julio Roda, dijo en Santa Cruz que, a diferencia de otras 



ocasiones, el Gobierno dejó ayer abierto el diálogo sobre el tema y dijo que sería tratado en una 

próxima reunión con el sector. 

 


